

Gewerkschaftliche Kämpfe in Frankreich gegen Preistreiberei und Rentenklau – was können wir in Deutschland davon lernen?

Blockade der Raffinerien in Frankreich. Aktionstage für Inflationsausgleich, Energiepreisdeckel und Gute Arbeit. Widerstand gegen eine Rentenreform nach deutschem Muster.

Was hat das mit uns zu tun und was können wir aus diesen Kämpfen lernen?

Im Rahmen zahlreicher Aktionstage haben mehrere aktive französische Gewerkschaften für einen Ausgleich der Krisenkosten und für die Verbesserung der Arbeitsbedingungen demonstriert. Die Raffinerie-Arbeiter*innen haben wochenlang die Produktion blockiert.

Im Gesundheitswesen fordern die Beschäftigten Entlastung. Im Transportbereich – Eisenbahn, Pariser Nahverkehr und Binnenschifffahrt – werden Lohnkämpfe vorbereitet.

Besonderer Widerstand ist gegen die Rentenreform mit der Erhöhung des Renteneintrittsalters, der Verlängerung der Beitragszeiten und der Absenkung des Rentenniveaus, gerade zu Lasten prekärer Beschäftigter, zu erwarten.

Diese Widerstände haben auch Auswirkungen auf die politischen Verhältnisse.

Über diese Kämpfe und die Lehren für uns wollen wir diskutieren mit Bernard Schmid, freier Journalist und Anwalt in Paris für zahlreiche kritische deutsche und französische Medien.

Dienstag, 13. Dezember, 18:30 Uhr, EG Raum 01

Ort: IG-Metall-Haus (Alte Jakob-Str. 149, 10969 Berlin-Kreuzberg, in der Nähe U-Bahnhof Hallesches Tor)



Arbeitskreis Internationalismus
IG Metall Geschäftsstelle Berlin